



## Tejiendo solidaridad

A partir del paro de actividades grupales, empezamos a preguntarnos cómo podíamos acompañar y dar seguimiento a los diferentes grupos con los que compartimos la vida: Exalumnas, mamás catequistas, grupos de salud, niñas, niños, mamás y maestros de las escuelas públicas donde colaboramos. Aprovechamos los grupos de WhatsApp para hacer llegar “capsulitas” de información, formación y esperanza; mediante estos materiales, estuvimos en contacto con los diferentes grupos, les fuimos acompañando y fuimos sabiendo cómo estaban viviendo esta situación.

En este primer momento compartimos con algunas familias gel y cubrebocas, nosotras también nos dimos a la tarea de elaborar cubrebocas para nosotras y para compartir. También apoyamos la iniciativa de una institución cercana para compartir despensa mediante el trueque.

Al mismo tiempo, con el deseo de compartir recursos y esperanza solidaria más allá de nuestros espacios apostólicos, la comunidad junto con Ceci, nos organizamos para transmitir dos conciertos orantes, uno en marzo y el otro el jueves santo, estos fueron transmitidos por Instagram, Facebook y YouTube.

A partir de la semana santa, Conny en vinculación con vocaciones Jesuitas y Marimer con Casa Kino estuvieron acompañando Ejercicios Espirituales en línea. Ahora, Casa Kino, abrió una segunda etapa, en esta ocasión son Marimer y Ceci quienes están apoyando.

Ha sido también un tiempo de leer, estudiar y capacitarnos en el uso de la tecnología y las redes sociales e ir integrando en nuestras agendas las reuniones y encuentros virtuales diversos, así como la preparación de materiales e insumos para continuar acompañando el aprendizaje de los distintos grupos.

Para dar continuidad a los talleres de convivencia escolar, hemos preparado un periódico de edición semanal, videos cortos de contención y salud emocional, la musicalización de los sentimientos y la transmisión semanal de radio en vivo. Las y los maestros de las cuatro escuelas donde colaboramos, hacen llegar este material a los grupos de mamás junto con el material didáctico. Dicho material se ha compartido con el resto de las escuelas de la zona.

La experiencia de confinamiento, al mismo tiempo que nos ha llevado a permanecer en casa, nos ha retado a abrirle paso a la creatividad y solidarizarnos junto con otros y otras, reflexionar y sumar fuerzas para compartir. Mediante esta red de solidaridad, hemos hecho una primera entrega de 105 despensas a familias, apoyadas por personas de las comunidades, se seleccionaron quienes tuvieran mayor necesidad o vulnerabilidad. Esto nos permitió, por un lado, darnos cuenta del aumento de pérdida de empleos, la reducción de salarios y los altos niveles de angustia e impotencia que se está viviendo; y, por otro, la generosidad expresada en las respuestas para apoyar la iniciativa. Al mismo tiempo es esperanzador escuchar que otras personas u organizaciones han llevado apoyos.



Una de las alternativas para responder de manera más organizada y comunitaria, ha sido adaptar del CIAS (Jesuitas por la paz) la propuesta de las REVES (Redes Vecinales de Solidaridad), haciendo un equipo de líderes y servidores comunitarios y junto con ellos encontrar maneras de responder a las necesidades emergentes de las comunidades. Para el 9 de mayo, se espera que, junto con estos equipos comunitarios y con otras personas y organizaciones, poder realizar una segunda entrega de despensas.

Tanto las reuniones comunitarias como las reuniones apostólicas son un espacio para rezar, reflexionar, e ir buscando con un equipo más amplio de laicas/os, caminos, estrategias, posibilidades para compartir la fe, la esperanza, los recursos; expresión profunda de “ser un solo cuerpo” que ahora está herido, y pide ser sanado. Llamada a tejer con esperanza en nuestro mundo roto y bendecido redes de solidaridad y cariño; a acoger la presencia del Espíritu que nos impulsa a ir más allá de nuestras fronteras aprendidas y, en profundo silencio, reconocer al Señor resucitado en los esfuerzos y búsquedas de muchas personas y organizaciones.

Mayo 2020.

Comunidad de León:

Cecilia Rivero-Borrell rscj

Conny Mateos rscj

María Luisa Moreno rscj

Marimer Cepeda rscj

Noemi Martínez



Taller en las comunidades para preparar desinfectante de superficies y manos.



Elaboración de cubrebocas en la comunidad.



Concierto orante con Cecilia Rivero-Borrell el jueves santo.